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Распространяется
бесплатно

29 ноября в Красноар�
мейске состоялась после�
дняя масштабная предвы�
борная акция. Хотя в
расклеенных повсюду

объявлениях значилось,
что будет встреча избира�
телей с депутатом 114�го
избирательного округа
Д.В.Саблиным и группой
депутатов Московской об�
ластной Думы, мероприя�
тие было именно агитаци�
онным, направленным на
побуждение избирателей
голосовать за «Единую
Россию». Но объявленный
формат встречи позволил
не ставить в объявлениях
надпись «Оп�
лачивается из
избиратель�
ного фонда…»
и, тем самым,
с э к о н о м и т ь
средства на
агитацию.

Завершаю�
щая встреча
депутатов с
избирателями
состоялась в
ГДК. В зал на�
бралось до�
вольно много
народа. Было
в и д н о ,  ч т о
преобладали
к о л л е г и  п о
с л у ж б е  и з
разных учреж�
дений и пред�
п р и я т и й ,  к о т о р ы е
покинули их в рабочее
время ради такого собы�
тия. По велению сердца
или по воле администра�
ции – не будем выяснять.

Всем приходящим вы�
давали комплект отлично
изданной агитационной
литературы.

В президиуме располо�
жились не только думские
депутаты, но и городское

руководство – В.И.Подо�
бед, А.М.Алексиков и
А.И.Овчинников. После�
дний и представил собрав�
шимся высоких гостей.

Взявший слово
Д.В.Саблин выглядел
утомлённым. Шутка ли –
колесить по округу из го�
рода в город и выступать
там по два�три раза на
дню? Поэтому выступле�
ние, несмотря на то, что
его основа была отработа�
на и заучена, было сбивчи�
вым. Оратора временами
заносило в сторону, в вос�
поминания, и поскольку
это требовало импровиза�

ций, речь становилась во�
обще маловразумитель�
ной. Например, про Чечню
и смертельно раненого в
голову солдата, который
просил Саблина спеть с
ним дуэтом любимую пес�
ню, или про ребят, убира�
ющих бутылки.

Д.В.Саблин выдал стан�
дартный набор агитацион�
ных штампов. Их все зна�
ют, повторять не будем.

Главная же «фишка» выс�
тупления – это то, что
Красноармейску отдано
предпочтение сравнитель�
но с другими городами ок�

руга. В него вложен милли�
ард рублей. Особенно
горд депутат дворцом
спорта: таких, по его мне�
нию, не сыщешь и в Евро�
пе. Если его утверждение
верно, то теперь Красно�
армейск похож на челове�
ка в драных штанах, с го�
лым задом, зато в
роскошном цилиндре от
ведущего дома моды.

Избранник пообещал не
оставить Красноармейск и

вообще бывший избира�
тельный округ своим вни�
манием. Он заверил, что
проблемы города будут
решены, в том числе и вет�
хого жилья (что обещалось
и четыре года назад) – сто�
ит только проголосовать
за «Единую Россию».

Саблин вновь убеждал
аудиторию в невиновности
М.Б.Булгакова, в его дос�
тоинствах как руководите�

ля. Досталось комплимен�
тов и В.И.Подобеду.

Выступивший затем
депутат Мособлдумы
В.А.Егерев, начав с недав�
них выборов в областной
парламент и одобрения им
кандидатуры Б.В.Громова
на новый губернаторский
пост, показал, что в облас�
тной Думе царит единоду�
шие, и все 50 депутатов
поддерживают губернато�
ра независимо от партий�
ной принадлежности, что
положительно сказывает�
ся на состоянии области.
Высокие темпы роста эко�
номики обеспечивают до�
полнительные социальные
выплаты пенсионерам, по�
вышение зарплаты бюд�
жетникам, стипендий и по�
собий. Дума и
правительство
Подмосковья по�
ставили высокие
задачи в этой об�
ласти.

В ы с т у п а ю �
щий кратко ос�
тановился на
росте цен в не�
давнее время,
заявив, что это
было злоумыш�
л е н н о е  д е й �
с т в и е  н е к и х
п р о в о к а т о р о в
накануне выбо�
ров.

Напомнив со�
бравшимся о фе�
деральных про�
граммах, оратор
выразил уверен�
ность в их реализации и
призвал голосовать за
«Единую Россию».

Записки с вопросами
то и дело передавали че�
рез головы сидящих в
президиум. Первым дали
отвечать Саблину. Он за�
верял, что все вопросы
решаются и будут реше�
ны – касается ли это уча�
стка газового хозяйства,
выплаты долгов по зарп�
лате в Красноармейском
филиале «Базальта» или
повышения пенсий вете�
ранам войн. А вот с род�
домом при медсанчасти
дело обстоит сложнее –
это федеральное учреж�
дение, его финансирова�
ние ведётся строго из
госбюджета, и вклады�
вать свои средства в раз�
витие медсанчасти не по�
лучится. Депутат выразил
уверенность, что в январе
ФОК заработает, а явка в
Красноармейске на выбо�
рах будет на уровне
60�70% от списка избира�
телей. Высокий парла�
ментарий поддержал
идею открытия в городе
магазина для ветеранов,
но условия для его функ�
ционирования не привёл.
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Ещё больше вопросов
«накидали» городским
властям – А.М.Алексико�
ву и особенно В.И.Подо�
беду. Тут преобладали
животрепещущие хозяй�
ственные дела и пробле�
мы. Всех их Валерий Ива�
нович обещал решить
незамедлительно, даже
давал по ходу распоряже�
ния подчинённым в зал.

Этот процесс затянул�
ся. Слегка сомлевшие об�
ластные депутаты, в
основном, смиренно си�
дели. Но вот с вопросом в
президиум обратился ди�
ректор школы №2, депу�
тат горсовета А.А.Губаре�
вич. Он поведал о своих
злоключениях в хождении
по высоким областным

инстанциям, к Д.В.Сабли�
ну, стараясь добиться ас�
сигнований на капремонт
школы. Саблин отреаги�
ровал на вопрос репли�
кой, что 20 миллионов
рублей уже выделяли.
Когда же директор отве�
тил, что для очень старо�

го и обветшавшего зда�
ния этого недостаточно,
то Саблин начал давать
странное и туманное
обещание – дадим, мол,
денег, «когда тут всё уста�
канится». По залу прока�

тился удивлённый и нео�
добрительный гул, по�
слышались комментарии:
понятно, куда клонят – к
полному послушанию и
покорности! Тогда А.Губа�
ревич воспользовался
случаем и обратился на�
прямую к областным де�
путатам, среди которых
был куратор Красноар�
мейска С.Н.Князев, с
просьбой взять вопрос
обеспечения капремонта
школы под свой контроль.
После этого А.Губаревич
демонстративно вышел
из зала, а вслед ему
Д.Саблин бросал упрёки в
популизме.

И хотя В.И.Подобед
продолжал отвечать на
вопросы, а потом оче�

редь перешла к А.И.Ов�
чинникову и двое обла�
стных депутатов прояс�
н и л и  д е л а  о  л ь г о т а х
ряду категорий населе�
ния, народ потянулся к
выходу.

Похоже на то, что менее
внушительной победой в

Красноармейске, чем в
других регионах области,
«Единая Россия» обязана,
не в последнюю очередь,
ораторским особеннос�
тям Д.В.Саблина.

В.Дьяков
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Страна и область
Многие следили ночью за пери�

петиями голосования в ночь со 2�
го на 3�ье декабря. Сразу выяви�
лась оглушительная победа
партии «Единая Россия». Её пока�
затели сразу подошли к цифре
63% голосов избирателей и далее
нарастали, превысив отметку в

64%  к 10 часам утра 3 декабря.
Окончательный итог – 64,23% и
315 мест в парламенте – квалифи�
цированное большинство.

Подтвердились прогнозы поли�
тических аналитиков, предрекав�
ших прохождение в Госдуму ещё
трёх партий – КПРФ, ЛДПР и
«Справедливой России». Но если
партии, относящиеся к политичес�
ким «долгожителям», сразу взяли
высокие планки, то новичок –
«Справедливая Россия» � пощеко�
тал нервы своим сторонникам: не�
которое время партия балансиро�
вала на грани прохождения в
парламент, чуть превышая 7%�ый
барьер. В итоге партия получила
7,74%.

Чем дальше на Запад сдвига�
лись данные с избирательных уча�
стков, тем больше «усыхала» доля
ЛДПР. Но итог выборов 2007 года
оказался для партии Жириновско�
го довольно успешным – 8,14%.
Такой же успех сопутствовал ком�
мунистам (11,63%), которые, од�
нако, выразили неудовлетворение
результатами. Руководство
КПРФ ожидало большего,
учитывая память населения
о «монетизации» льгот, пуга�
ющий бедняков Жилищный
Кодекс и недавний взлёт цен
на многие продукты питания
и коммунальные услуги. Та�
кая «снисходительность» на�
селения к антисоциальным
акциям правительства и пра�
вящего большинства в Госу�
дарственной Думе, действи�
тельно, настраивает на
скептический лад.

Остальные партии оста�
лись за бортом. Следом за
«счастливчиками» идёт Аг�
рарная партия (2,3%).
Партии же правого, право�
центристского толка и «про�
фессиональных патриотов»
набрали незначительное
число голосов («Яблоко» �
1,6%, «Гражданская сила» �
1,05%, СПС – 0,96%, и т. д.).
И если системный кризис
«старых» партий не являет�
ся новостью, то полный провал
кремлёвского проекта – партии
«Гражданская сила» � достоин
внимания.

Теперь остановим взгляд на
том, что нам ближе.

3 декабря 2007 года, по сооб�
щению Мособлизбиркома, на 11
часов 20 минут был обработан
91% избирательных бюллетеней.

Среди лидирующих партий го�
лоса распределились следующим

образом: «Единая Россия» �
59,62%, КПРФ – 14,09%, ЛДПР �
7,93%, «Справедливая Россия» �
7,37%. Таким образом, в Госдуму
попадают 13 кандидатов в депута�
ты от «Единой России» по списку
от Московской области, включая
Д.В.Саблина.

Явка избирателей составила �

60,48%. В выборах приняло учас�
тие 3 млн. 300 тыс. 037 изби�
рателей.

Поступившие позже данные
практически не изменили этих
цифр. Подведение областных ито�
гов затянулось из�за тяжб по
фальсификации протоколов в не�
которых избирательных округах.

Разброс данных по районам и
городам Подмосковья значите�
лен.

А как у нас?
Результаты по Красноармейску

иллюстрируют сказанное выше.
Но расскажем поподробней.

Начнём с явки. Низкой её на�
звать нельзя. Было выдано 10522
бюллетеня, в том числе 269 – вне
помещений для голосования. Это
– 49,44% от списочного числа из�
бирателей на день голосования.
Цифра, согласитесь, заметно
меньше, чем в целом по стране и
области, не говоря уже о Чечне с
Ингушетией, где показатели явки
(свыше 99%) навевают мысли о
советских временах или о совре�

менной Туркмении с практикой то�
тальной принудительной явки.

Явку у нас поднимали разными
способами. Неоднократно прихо�
дилось слышать от проголосовав�
ших, что на них оказывался адми�
нистративный нажим с
требованием явиться на выборы.
Рассказали о паре скорей печаль�
ных, чем комических случаях, ког�
да пожилым людям, находящимся
едва ли не в коме, приносили урну,

хотя старики не выказывали жела�
ния «выполнить гражданский
долг». Кто и почему решил им уст�
роить такой презент, остаётся за�
гадкой.

Вызывает восхищение выдумка
и изворотливость желающих по�
высить число проголосовавших в
Красноармейске. Вдруг пришла

мысль устроить
на заснеженном
поле городского
стадиона фут�
больный матч,
хотя сезон лю�
бимой спортив�
ной игры давно
закончился. В
чьих недрах эта
«плодотворная
дебютная идея»
родилась, мож�
но судить по
тому, откуда, по
сведениям на�
б л ю д а т е л е й ,
прибыли орга�
низованным по�
рядком некие
фанаты команд
едва ли не око�
л о д в о р о в о г о
уровня – из по�
сёлка Юбилей�
ный, из Желез�
н о д о р о ж н о г о ,
Реутова, других
населённых пун�

ктов из бывшего 114 одномандат�
ного округа или примыкающих к
нему, где депутатом был Д.В.Саб�
лин. Случайны ли совпадения? И
таких, желающих ехать за много
вёрст в холод глядеть, как гоняют
мяч по снегу местечковые фут�
больные «звёзды», да ещё первым
делом пойти сразу на голосова�
ние, набралось 185 человек. Они
позволили перевалить явку за
50%, что, однако, не спасло город�
ское руководство от нахлобучек
«сверху». Поговаривают, что даже
руководителя городской админи�
страции вызывали объясняться
«на ковёр».

Явка, тем не менее, по обычным
меркам, очень даже неплохая. И
если на 10 часов голосовать яви�
лось 4% избирателей, то к 14 ча�
сам явка составила уже 30,4%, а к
17 часам – более 41%. Самый ак�
тивный народ оказался на участке
№1025 – голосовавшие в музы�
кальной школе – 54,7%, а наи�
меньшая активность граждан на�
блюдалась в школе №1 – 39,2%.

Вообще традиция подтвер�
дилась: самые активные в
голосовании – «полигонов�
ские», чуть меньше – жите�
ли микрорайона «Север�
ный», а «фабричные»
проявляют наименьший ин�
терес к выборам.

Первые в истории России
выборы в Госдуму по
партийным спискам не ока�
зались концептуально чис�
тыми. Они были подменены
референдумом о доверии
президенту Путину. Это
явно добавило голосов
«Единой России», зато уба�
вило число сторонников
«Справедливой России».
Они впали в смущение: как
одновременно поддержи�
вать Путина, возглавившего
список «Единой России», и
противостоять этой партии,
критикуя её деятельность?
Началась эрозия партии в
процессе самих выборов. То
в одном, то другом регионе

из партийных рядов выходили це�
лые группы её членов. Одних не
устраивала солидарность по под�
держке Путина с «нагрузкой» в виде
«Единой России», других – разно�
направленность двух пропрези�
дентских партий. Ещё больше до�
бавит смятения в партийные ряды
желание Миронова объединиться с
Аграрной партией и КПРФ. Для та�
ких лидеров «СР», как Дмитриева и
Хованская, это совершенно непри�
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2 декабря состоялись выборы в Государственную Думу

Российской Федерации 5�го созыва.
емлемо. Поэтому, думается,
партию ожидают испытания, и не
исключена возможность расколов.

Слив «в одном флаконе» выбо�
ров и референдума, протаскива�
ние референдума под выборным
покровом, что подтверждают сами
высокопоставленные лица, зат�
руднил цивилизованный переход к
чисто партийным выборам. Гиб�
ридная форма выборов создала и
правовую коллизию. Федераль�
ный Закон «О референдуме» зап�
рещает его проводить в после�
дний год полномочий президента
или Госдумы, а также в период
всеобщей избирательной кампа�
нии (статья 7).

Эту коллизию пускай разреша�
ют юристы. Посмотрим, как рас�
пределились голоса по партий�
ным предпочтениям среди
горожан. Начнём с лидера – «Еди�
ной России». «Урожай» голосов,
собранных в Красноармейске
этой партией, впечатляет – 51, 3%
от числа проголосовавших. Прав�
да, это заметно ниже, чем по об�
ласти в целом и общероссийско�
го показателя. И подавно далеко
до чеченского рекорда, где за
«ЕР» отдали голоса 99,8% при�
шедших на выборы.

На втором месте – сторонники
КПРФ. Им удалось собрать 18,2%,
что превышает и областной, и об�
щероссийский показатели. Так что,
можно сказать, налицо относитель�
ный успех. Можно только предста�
вить, какова была бы прибавка,
возьми они пример с «Единой Рос�
сии» и объяви выборы референду�
мом о доверии таким известным
лицам, как нобелевский лауреат

Алфёров или прославленный актёр
и режиссёр Губенко. А если ещё
припомнить, что КПРФ симпатизи�
рует всемирно известный изобре�
татель вооружения Калашников…

Могут гордиться достижением и
почитатели ЛДПР – 9,1%. Здесь,
как и с Путиным, голосование оп�
ределялось не предвыборной про�
граммой, а личностью. Великий
политшоумен опять вне конкурен�
ции. Его зычные призывы «Не
врать, не бояться!» понравились
многим. Одних привлекла энерге�
тика лозунга, других – что он напо�
минает известный принцип роман�
тизированного мира уголовников –
«не верь, не бойся, не проси!»
В.В.Жириновский, как в 1993 году,
притянул к себе протестный элек�
торат, воспользовавшись отменой
голосования «против всех». Можно
было слышать, особенно среди
молодёжи, что не остаётся ничего
другого, как проголосовать за
«прикольного Жирика». Им бы ещё
подумать, что его голосование ни�
когда не противоречило власти –
ни под крышей партии «Наш дом –
Россия», ни под «Единой Россией».

Для новой партии, впервые уча�
ствующей в выборах – «Справед�
ливой России» � показатель в 7,8%
очень неплох.

На пятое место вышло «Яблоко»
с 4�мя процентами. Это гораздо
выше, чем на областных выборах,

выше, чем по стране и области, но
не может служить утешением его
сторонникам. Из поражений сле�
дует извлекать уроки.

На сотую процента меньше ока�
залось у сторонников Аграрной
партии. У остальных партий ре�
зультаты ещё ниже: 1,8% имеет
«Гражданская сила», 1, 7% � «Пат�
риоты России», 1,6 – «Союз пра�
вых сил», 0,4% � Партия социаль�
ной справедливости. Замыкает
список Демократическая партия
России с 0,1% голосов.

Теперь посмотрим, кого из ли�
дирующей четвёрки и где в городе
больше почитают. Начнём с «Еди�
ной России». Меньше всех ей ока�
зали доверие избиратели с микро�
района – 45%. Немногим лучше
положение «на полигоне» � 49,4%.
Перевести результат за барьер в
50% помогли голоса из южной ча�
сти города: там «Единую Россию»
наделили 58,5%. Есть подозрения,
что поднять процент помогли чу�
десным образом прибывшие ино�
городние болельщики.

Наиболее прокоммунистически
настроен микрорайон: в нём
КПРФ собрала 22,1% голосов. На
«полигоне» сторонников этой
партии меньше – 17,9%, а наиме�
нее «красной» является фабрич�
ная часть Красноармейска, где
процент голосов, поданных за
КПРФ, упал до 13,8%.

Почитатели Владимира Воль�
фовича распределились по горо�
ду более равномерно. Лидирует
«фабрика» с 9,5%, далее следует
«полигон» (9,2%) и микрорайон –
8,1%.

Что касается «Справедливой

России», то её предпочли 8,8% го�
лосовавших избирателей с «поли�
гона», 7,6% � из микрорайона, а
«на фабрике» эта партия даже не
прошла 7%�ный барьер – 6,3%.

В заключение
Партия «Единая Россия» получа�

ет полный карт�бланш на проведе�
ние законов, поданных правитель�
ством. Не исключено, что оно тоже
будет носить партийный характер.
То есть, правящая партия (теперь
этот термин юридически уместен)
получила право влиять на кадровый
состав правительства. Она же фак�
тически выдвинула кандидата в пре�
зиденты на предстоящих скоро вы�
борах. Таким образом, потихоньку,
но государство приобретает черты,
принятые мировым сообществом.

Избирательная кампания по вы�
борам президента уже, практичес�
ки, началась.

Приобретя полновластие, правя�
щая партия совокупно со своим
правительством и президентом
принимает на себя и всю ответ�
ственность за результаты проводи�
мой политики – состояние и перс�
пективы экономики, социальной
среды, уровень безопасности по�
всеместно и ежедневно. Теперь ей
не удастся на кого�то пенять – всё в
её руках. Посмотрим, как она спра�
вится с таким мандатом доверия.

В.Пашков



ТАКОВА жизньжизньжизньжизньжизнь

Напоминаем читателям, что во второй половине
ноября, то есть, с изрядным запозданием, Совету был
представлен администрацией города отчёт об испол�
нении городского бюджета за 3 квартала текущего года
(с января по сентябрь). Мало того, что с отчфётом про�
волынили, его показатели способны привести в ужас.
Совет наш, по милости своей, ограничился указани�
ем: «В целом работу администрации города по ис�
полнению доходной и расходной части бюджета сле�
дует считать не достаточной». Это как понимать? Не
достаточной относительно чего? И велика ли недоста�
точность? Бюджет либо исполняется, тогда это хоро�
шо, либо не исполняется, и это плохо – без всяких
туманных формулировок. И если не исполняется, да
ещё хронически, то надо наказывать. Совет направил
в Пушкинскую прокуратуру заявление о грубых нару�
шениях бюджетной дисциплины за 2006 год. Пока,
однако, диспропорции в бюджете текущего года опять
поражают.

Главное, основное назначение администрации му�
ниципального образования – установление и поддер�
жание на территории образования законности и по�
рядка во всех сферах городской жизни. Способ для
этого один – финансовое обеспечение бесперебой�
ной и эффективной деятельности муниципальных
предприятий, организаций, учреждений и служб, чьё
назначение заключается в установлении и поддержа�
нии законности и порядка. Финансовое обеспечение
же регулируется через бюджет муниципального об�
разования, где чётко прописывается – куда, когда и
сколько направляется средств, полученных от дохо�
дов, извлекаемых городом, и внешних поступлений.
Прописные истины!

Отчёт городской администрации за три квартала
2007г., представленный Совету, свидетельствует, что
в администрации полностью отсутствует бюджетная
дисциплина и вместо неё царит бюджетная анархия.
Ни один из высших руководителей города, ни Булга�
ков, ни Чернавин, дисциплину не наладили. Начнём с
того, что сам принятый на 2007 год бюджет с подачи
Булгакова, выглядит авантюрой. Выполнить его изна�

чально было мудрено. Совет депутатов вовремя на это
не отреагировал, не провёл анализа плановых бюд�
жетных показателей, предпочитал постфактум прово�
дить корректировки.

Что такое бюджет? Это – закон. Совет депутатов,
принимая решение об утверждении бюджета, издаёт
акт законодательного свойства, пусть местного уров�
ня. С законом так вольготно обращаться, как себе по�
зволяют в администрации, нельзя. Проиллюстрируем
на цифрах, каковы отклонения от утверждённых цифр
в отчёте администрации об исполнении бюджета.

Начнём с доходов. Депутатская комиссия назвала
меры, принимаемые администрацией для наполнения
доходной части бюджета из различных источников,
неэффективными. Это очень мягкая формулировка. На
самом деле допущен срыв налоговых поступлений в
бюджет: собрано 79% налогов на совокупный доход
от запланированной величины и 60% � налогов на иму�
щество. Ещё меньше исполнение по доходам от сда�
чи в аренду государственного и муниципального иму�
щества – 56%. А доход от продажи материальных и
нематериальных активов составил лишь 3% (!) от зап�
ланированного. Это – результат отсутствия взвешен�
ного подхода к бюджету у руководителя городской ад�
министрации, его субъективизма и волюнтаризма, и
Совета, часто работающего в режиме «одобрямса».

С бюджетными расходами ситуация ничуть не луч�
ше. Как собрать доходы толком не сумели, так и дельно
потратить средства не смогли. Все расходы по бюд�
жету за 9 месяцев составили 57,4% от плановой циф�
ры, и ситуация не изменилась к лучшему сравнитель�
но с полугодовыми данными. То есть,
недофинансирование расходных статей бюджета про�
сто уму непостижимое. Немногим менее половины
бюджетных средств надо теперь освоить за оставши�
еся три месяца, что является чистой фантастикой.
Придётся срочно корректировать сметы бюджетопо�
лучателей в сторону уменьшения, поскольку выпол�
нить бюджетные обязательства получатели бюджет�
ных средств совершенно не в состоянии. Что ни
квартал, то видим, как финансово�экономический блок

администрации выходит в Совет с инициативой кор�
ректировки планов и программ по единственной при�
чине – их неисполнения, что приняло хронический
кризисный характер. Совет, выпустив порцию крити�
ки в адрес инициаторов, принуждён каждый раз кор�
рекцию проводить, а дальше продолжается процесс,
известный по бесконечной стихотворной шутке «У попа
была собака…» Каждый раз случается чудо избавле�
ния администрации от ответственности за грубые на�
рушения бюджетной дисциплины, когда не финанси�
руются в должном объёме важные статьи.

Совет видит выход в усилении контроля над бюд�
жетным процессом в оставшийся месяц года. Это –
совершенно правильная позиция. Но она запоздалая,
а контроль должен быть постоянный, ежемесячный.
Надо самим депутатам своевременно проанализиро�
вать обоснования к каждой цифре, прежде чем при�
нимать бюджет, который затем сами же корректиру�
ют. Выводы же о нерадивом отношении к главному
депутатскому решению, можно сказать, местному за�
кону – о бюджете, если он грамотно обоснован – дол�
жны быть адекватными. Срыв должен называться сры�
вом, ущерб городу и его населению от неисполнения
бюджета в срок и в полном объёме – выражаться в
конкретных цифрах. А пока не будет необходимой
строгости к составлению и исполнению бюджета, то в
администрации будут продолжаться настроения «Со�
вет всё откорректирует, пожурит да спустит на тор�
мозах». Посмотрим, переломит ли ситуацию Подобед.
Ожидалось, что первым его шагом на вершине город�
ской исполнительной власти будет стремление нала�
дить нормальное течение бюджетного процесса, вы�
держивать принятые бюджетные характеристики. Но
пока держится пауза. Новый год не за горами, даль�
ше пойдёт «пьяный январь», отчёт об исполнении го�
дового бюджета опять запоздает. А тут и выборы.
Авось, опять свершится чудо и пронесёт.

Кстати: а как отреагировала прокуратура на инфор�
мацию Совета насчёт провала бюджета за 2006 год?
Что�то тихо на сей счёт.

В.Ферапонтов

ПРОЯВЛЕНИЕ
ПРЕЕМСТВЕННОСТИ?

В нашем городе ничего не скроешь. Вот и до ре�
дакции дошла информация, что в МКП ЖКХ перемены.
Там меняются функции, объёмы и виды работ. Сло�
вом, возвращение к тому состоянию, в котором пре�
бывал МП ЖКХ до странной реорганизации, затеянной
ещё четыре года назад. Вернулись, так сказать, на круги
своя.

Об этом не стоило бы упоминать: мало ли было экс�
периментов за последние годы в городской коммуналь�
ной сфере? Но ситуация, на самом деле, не настолько
проста и безобидна. В официальной прессе про это не
сообщается, но отрывочных сведений много, чтобы от
них отмахнуться. А суть их такова. Опять грядёт «пере�
ток» кадров из одного муниципального предприятия в
другое для выполнения определённых функций. То есть,
в муниципальных предприятиях меняются параметры.
Такого рода перемены должны быть одобрены Советом
депутатов, который утверждает внесение изменений в
уставы, положения, статус муниципальных предприятий.
Здесь же, в обход Совета, явочным порядком, затеяна
реорганизация. Год ещё не прошёл, городским бюдже�
том такого рода трансформации не предусмотрены.

Выглядит всё это странно, настораживающее. На пу�
стом месте упорные слухи не возникают. Обращение к
нескольким депутатам не прояснило ситуацию: что�то
слышали, какая�то информация просачивается, но не
более того. Вот это и вызывает вопросы. Допустим, ре�
шено усовершенствовать работу коммунальной сферы
путём реорганизации коммунального предприятия. Му�
ниципального, между прочим. А раз так, то, прежде чем
такое затевать, исполнительная власть обязана поста�
вить в известность представительную. Представить про�
ект, обоснования. Одобрит Совет, издаст решение – и в
час добрый! А поскольку Совет остался в стороне от на�
мерений администрации, которые проявляются, то это
– продолжение политики, проводимой Булгаковым и
Чернавиным. Это тот случай, когда преемственность в
политике сомнительна. Практика игнорирования преро�
гатив Совета должна уйти на свалку городской истории.

В.Дьяков

Итак, позади выборы в Госду�
му. Без пауз они переходят в дру�
гие – президентские и местные.
Нам было интересно – кого «из
рукава» вытащит главный, на сей
день, политический «авторитет»,
В.В.Путин, для назидания элек�
торату – за него, мол, голосуйте!
Так же в своё время поступил
Б.Н.Ельцин, вытащив из аппа�
ратных недр того же Путина и
назначив его в верховные прави�
тели, и дважды избиратели на
выборах 2000 и 2004 годов это
назначение продлили. Мы никак
не можем перейти к нормальной
передаче власти победителю на
честных выборах и к цивилизо�
ванной политической конкурен�
ции – идей и моделей процвета�
ния государства. В России до сих
пор больше «западают» на лич�
ность, живёт и здравствует ди�
карское восприятие политичес�
кого соперника как врага, коему
следует объявить войну на унич�
тожение всеми возможными
способами. Поэтому обычная
для любой нормальной страны
смена режима вследствие недо�
вольства им избирателями по�
даётся власть имущими как гря�
дущая катастрофа.

На самом деле катастрофа
при нормальной смене власти
грозит не нашей стране и не её
населению, а удобно устроив�
шемуся аппарату управления. В
цивилизованных странах лишив�
шийся доверия аппарат смирен�
но пакует чемоданы, освобож�
дая места, и устраивает свою
дальнейшую карьеру, как может.
Умный там не пропадёт, место
найдёт, поэтому никто не вопит
«караул!» и не запугивает насе�
ление, теряя место государ�
ственного служащего при пора�
жении на выборах своей партии.
Разница между цивилизованным
миром и нашим, оставшимся, по
сути, византийским, в том, что
там власть – это хорошо оплачи�
ваемое бремя, а у нас – кормле�
ние. А кто хочет лишаться корму�
шек, блата и других, присущих
нашей, полуазиатской цивили�
зации, специфических властных

преимуществ и благ? Та апока�
липсическая картина, которую
перед выборами нарисовали Пу�
тин, верхушка «Единой России»,
а также проплаченные журнали�
сты, адвокаты и «представители
трудящихся» в случае отсутствия
полной победы на выборах – это
красноречивое признание неру�
шимости главного принципа го�
сударственного управления как
кормления, принятого нынеш�
ней властью. Это было при ца�
рях, при большевиках и осталось
при тех же перекрасившихся в
очередной раз чинодралах,
объявивших себя сторонниками
некой «суверенной» и «управля�
емой» (читай, кастрированной)
демократии.

В октябре 1964 года великим
достижением «оттепели» яви�
лось бескровное смещение Хру�
щёва со своего поста в резуль�
тате аппаратного переворота.
До этого политические соперни�
ки объявлялись «врагами наро�
да», шпионами разных госу�
дарств, «изменниками Родины»
и т.п. и подлежали, в лучшем слу�
чае, заключению в концлагеря на
долгие сроки. А других сразу
расстреливали.

Ельцин никого из оппонентов
не приговорил к расстрелу или
заключению, не препятствовал
амнистии своим явным против�
никам, тут же с воодушевлением
взявшимся устраивать ему им�
пичмент. Его же преемник
вспомнил методы своего люби�
мого учителя � Андропова, начал
восстановление карательно�
репрессивной власти и пресле�
дование оппозиции, с чем
многие ныне живущие за деся�
тилетия свыклись и даже счита�
ют в порядке вещей. Он снова
начал стращать народ «агентами
влияния», «происками вражес�
ких зарубежных сил» и прочими
траченными молью достижения�
ми агитпропа более чем полуве�
ковой давности, усвоенными в
КГБ. Тем не менее, эффектив�
ность такой пропагандистской
накачки заметно ниже, чем при
Андропове: народ существенно

поменялся. Так что вряд ли на�
долго продлится этот лубянский
ренессанс, и Россия, рано или
поздно, придёт к смене правя�
щих коалиций по схеме, давно
работающей по всему миру –
когда власть меняется мирно,
честно и по не ущемлённой воле
народа. Неизвестно только, как
долго продлится затянувшийся
переходный период.

Одновременно с президен�
том мы будем выбирать депута�
тов своего Совета и главу город�
ского округа Красноармейск.
Здесь ситуация складывается,
более или менее, понятно. При�
шедшие на волне популистских
обещаний пришлые силы, опи�
рающиеся на нынешнего губер�
натора Московской области
Б.В.Громова, объединение «Бо�
евое братство» и областную вер�
хушку партии «Единая Россия»,
постараются сохранить и упро�
чить своё положение в городе.
Сделать это будет гораздо труд�
ней, чем четыре года назад: как
показывают события, есть осно�
вания предполагать, что уста�
новленный внешними силами и
правящий в городе режим носит
вид криминализованного. То
один, то другой руководитель
или чиновник высокого ранга из
администрации или муници�
пальных служб и предприятий
становится объектом следствен�
ных действий за различные зло�
употребления. Причём чем даль�
ше, тем шире круг фигурантов
открытых уголовных дел.

Конкуренцию этой власти со�
ставит широкая коалиция город�
ских политиков. Её членов спла�
чивают единство взглядов, ряд
нескольких важнейших сообра�
жений.

1. Навязанный режим не про�
явил себя в управлении. Несмот�
ря на приток внешних поступле�
ний, городскую экономику
лихорадит, управленческие ре�
шения порождают проблему за
проблемой, вызывая недоволь�
ство населения. Планы и бюджет
хронически не исполняются,
доля непроизводительных зат�

рат высока и не падает. Админи�
страция превратилась в прибе�
жище подозрительных иного�
родних лиц, легко, как перчатки,
меняющих места работы. Все
они клянутся в симпатиях и люб�
ви к городу, но на поверку оказы�
вается, что ими движет желание
обзавестись недвижимостью в
Красноармейске благодаря по�
кровительству высшего городс�
кого руководства, навязанного
извне – квартирой, а то и домом
с участком. А пока эта цель не
достигнута, город оплачивает
то одному, то другому пришель�
цу дорогу до места работы и
обратно.

2. Все внешне эффектные
проекты, реализуемые и реали�
зованные чужаками, ровным
счётом ничего не дают горожа�
нам. Несмотря на оглушитель�
ные дозы популизма и демаго�
гии, население города не
попадает в эту ловушку. Люди
видят, что из тысяч квадратных
метров построенного жилья оче�
редникам, десятилетиями пере�
живающим мытарства, практи�
чески не перепало ничего.
Шумные лозунги о ликвидации
ветхого жилья и замене их доб�
ротным жильём для нуждающих�
ся оказались пшиком, ситуация
за четыре года очень мало изме�
нилась к лучшему. Гигантские
суммы, потраченные на учреж�
дения культуры, обернулись
эстетическим убожеством. А вы�
строенный и широко разрекла�
мированный дворец спорта уже
не один месяц стоит без дела
памятником головотяпству. А на�
против него стоит другой памят�
ник – наглому обману избирате�
лей: всем известный «Париж»,
который громогласно обещали
снести сразу после выборов
2004 года, а взамен построить
комфортабельное жилище для
бедолаг�«парижан».

3. Правовое обеспечение уп�
равления экономикой, социаль�
ной средой, инфраструктурой и
пр. силами администрации отли�
чается недостаточностью и низ�
ким качеством. Многое в городе
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до сих пор не упорядочено, не
приведено в соответствие с фе�
деральным и областным законо�
дательством, находится вне пра�
вового поля и не в ладу с
законностью. Куда больше вре�
мени потрачено и тратится на
кадровую чехарду и показуху.

У В.И.Подобеда времени в
обрез, чтобы проявить себя с
лучшей стороны – неполных три
месяца. Вполне допускаем, что у
него имеются различные досто�
инства. Но могут ли они полнос�
тью проявиться при полной за�
висимости от высоких лиц,
поставивших его на управление?
Ведь в такой ситуации, известно,
всякий вопрос требуется у на�
чальства наверху «увязывать»,
«согласовывать» да «конкретно
охватывать», ибо его мнение для
ставленника приоритетно перед
мнением населения, которое его
не ставило.

Что, навскидку, уже можно
сказать о первых неделях прав�
ления В.И.Подобеда? Бога гне�
вить нечего: тротуары и улицы
от снега чистят. В администра�
цию прибыли работать новые
«варяги». То есть, конкурсная
основа при отборе руководящих
кадров, выбор лучших отверга�
ется, предпочтение отдаётся
хорошо знакомым. Удобным. Но
тогда и ответственность будет
солидарная.

С чего начал В.И.Подобед?
Главным, на его взгляд, являет�
ся разделение безопасности и
мобилизационных функций в
структуре администрации. Инте�
ресно, сколько жителей города
считают этот вопрос наиболее
наболевшим и требующим экст�
ренного решения? Впрочем,
этот вопрос ему наиболее хоро�
шо знаком, в нём он ориентиру�
ется. Посмотрим, как он выявит
для себя и какие приоритеты в
работе, как он выстроит страте�
гию и тактику управления горо�
дом со своей командой. Выводы
и приговоры выносить рано. Но
к концу зимы станет ясно. И
оценку вынесет население.

В.Венёвский
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Жулики России всегда ставят
на одно: на неудержимую
страсть народа к дармовщине.
В не столь давнюю старину
была поговорка: на халтуру
весь народ идёт. Раньше
халтурой называлось
даровое угощение па"
ствы, его устраивал при"
ход в годины недорода.
На Украине халтуру на"
зывали халявой, и это
слово, стараниями укра"
инца, новоиспечённого
графа Разумовского, и
его окружения, приви"
лось на российской по"
чве и вытеснило пре"
жнее. Дошло до того,
что это слово стало по"
пулярным за рубежом,
благодаря распростра"
нённости любви к халя"
ве в нашем отечестве.
Его принесли на истори"
ческую родину испанцы,
выросшие в СССР, и ку"
бинцы, в массовом по"
рядке обучавшиеся у нас
же. Поэтому во время
какого"то рейса у наше"
го соотечественника
глаза на лоб полезли,
когда стюардесса ис"
панской авиакомпании,
увидев неуверенность
пассажира, кому пред"
ложили напитки, поспе"
шила его успокоить:
«Халява, сэр!»

Уж сколько раз народ
наступал на одни и те же грабли,
доверяясь всяким «МММ» и
«Властилинам»! Нигде не было и
нет, кроме как у нас, таких мно"
гомиллионных масс обманутых
вкладчиков и дольщиков. Гран"
диозная армия Буратино, жаж"
дущих быстрого и бесхлопотно"
го обогащения и выгод. Сказано
«крекс, пекс, фекс» " и блага в
кармане!

А уж сколько раз писали газе"
ты про случаи, когда под видом

заботливых работников собеса в
квартиры одиноких пенсионеров
проникали проходимцы, и пока
жертва искала документы, мо"
шенники успевали обчистить

беднягу, забрав деньги и при"
прятанные на чёрный день юве"
лирные изделия. Народ читает,
шумно возмущается, а затем по"
падается на ту же уду. Никто по"
чему"то не спрашивает у «благо"
детелей» документов, не
сверяется по телефону с соци"
альными учреждениями о нали"
чии заманчивых социальных ак"
ций, какими привлекают мнимые
«работники собеса». В прошлом
году двое ушлых парней морочи"

ли в Красноармейске головы
пенсионерам, всучивая им чудо"
действенные аппараты для лече"
ния всего и вся. Они были очень
дёшевы («по случаю благотвори"

тельной акции») и выходили из
строя через день.

Были и другие подобные слу"
чаи. А 7 декабря наш город ос"
частливили своим посещением
три девицы. Они назвались
сотрудницами некого регио"
нального исследовательского
центра с отделением в Сергиев"
Посаде и вызывали пенсионе"
ров и инвалидов «для беседы о
льготах». После проведения
«беседы» у подъездов (уж не
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знаем, о чём) начинались инди"
видуальные контакты. По сло"
вам жителей с Пионерской ули"
цы, не обошлось и без
наделения желающей очеред"

ным лечебным чудо"ап"
паратом.

Сколько ещё «окучи"
вали» бы территорию
три дамочки, неизвест"
но, но вот они вызвали
на встречу автора этих
строк. Я попытался вы"
яснить, как согласован
их визит с администра"
цией города, с управле"
нием соцзащиты. Меня
поспешили заверить,
что такое согласование
имеется. Но с кем конк"
ретно дамы встрети"
лись, никто не смог ни
припомнить, ни назвать.
Я предъявил им своё
удостоверение уполно"
моченного по пробле"
мам инвалидов област"
ной организации партии
«Яблоко», но в ответ ни"
каких документов мне
не показали. Я, пред"
ставившись заодно
редактором газеты, их
сфотографировал. Мо"
ментально двое из де"
виц куда"то поспешили,
а оставшаяся третья всё
пыталась улизнуть от
прямых ответов на по"
ставленные вопросы,
тараторя общие фразы.

Раздался звонок. Собеседница,
перебросившись парой фраз с
другим абонентом, обратилась
ко мне с извинениями, что
встреча переносится из"за нео"
жиданного приглашения в го"
родскую администрацию. При
этом выяснилось, что «исследо"
ватели» не знают, где располо"
жена городская администра"
ция, с которой они якобы
согласовали вопросы своей де"
ятельности в Красноармейске.

Месяц назад автор этих строк обратился с
просьбой к директору «Экокрас» Н.Григорьевой
завести песок на участки, чтобы дворники посы"
пали им тротуары и дворы в гололедицу.

Месяц прошёл. Гололедица стоит не одну не"
делю. Народ падает, ушибается, получает трав"
мы. Песка по нечётной стороне Пионерской ули"
цы как не было, так и нет. Пушкинский «Автодор»
мостовые посыпает, спасибо ему. А наши двор"
ники не могут обезопасить народ от возможнос"
ти поскользнуться и грохнуться с последствиями
разной степени неприятности. Уверен: их рабо"
та по сезону " посыпка тротуаров, площадок и
дворов песком " учтена в квитанции по уплате
коммунальных услуг. Эта работа должна произво"
диться ежедневно: у климатических явлений вы"
ходных нет. Но мы эту работу не видим, хотя за
неё платим.

Не может быть никаких оправданий, если к по"
ложенному сроку что"то у коммунальников не го"
тово. Они получают деньги именно за обеспече"
ние готовности, а не за лепет оправданий. Нам
скоро выбирать управляющую компанию. В спи"
сок претендентов «Экокрас», считаю, включать
незачем, если там не в состоянии управиться с
таким несложным делом, как своевременный за"
воз песка и его сезонное применение. За такое
фирму следует «пропесочить», что вынужден
сделать.

В.Пашков

ПРИШЛОСЬ
«ПРОПЕСОЧИТЬ» Завершается год Сви"

ньи. Многие горожане ре"
шили его отметить свое"
образно – вжиться в образ
животного, не испытыва"
ющего дискомфорта от
грязи. Снег припорошил
многие свидетельства
привязанности некоторых
жителей Красноармейска
к тому, чтобы мусорить
там, где живёшь. То есть,
к свинству. Тут и там сти"
хийные свалки, кучки и
кучки мусора, несмотря на
достаточное количество
мусорных контейнеров. И
это делают не дикари,
только что с дерева слез"
шие или из пещер вышед"
шие. Этим занимаются на
вид вполне цивилизован"
ные дамы и господа, мно"
гие из которых имеют
дипломы о высшем обра"
зовании. И скажите кому"
нибудь из них, что он ве"
дёт себя, как невежа –
смертельно обидится. А
обижаться надо на себя.

Тот, кто привык свиня"
чить у себя под боком,
приучает к этому потом"
ство. Вот на городском
форуме я наткнулся на
следы нравов, бытующих
среди наших тинэйджеров
(спасибо автору кадров!).
Городская святыня, па"
мятник павшим в Великой
Отечественной войне

землякам. И как почитает
потомство эту память?
Распивает возле него
пиво, а затем ставит по"
рожние бутылки тут же.
Видимо, считает, что та"
ким свинским способом
мемориал украшается.

Не успеют строители
что"либо возвести в горо"
де, как появляются недо"
росли с зудящими руками:
как бы поскорей испортить
фасад или ограждение ма"
леваньем?

В городе с этим ванда"
лизмом свинячьего поши"
ба борьба не ведётся.
Прежде всего, в семьях.
Родители себе позволяют
сорить, где попало, и их
дети ведут себя соответ"
ственно. Можно много
увещевать, стыдить. Но
как быть, если стыда нет?
Выход один: наказывать
штрафом. Но если раньше
дворник мог уличить ви"
новного в пачкотне и бе"
зобразиях, то сейчас двор"
ник выйдет, пройдётся
метлой или лопатой и ис"
чезает. Следить за по"
рядком некому. А кто будет
целый день за ним следить
за мизерные деньги? Зато
коммунальное начальство
себя не обижает оклада"
ми. Естественно, за счёт
работяг. Так что безобраз"
ное состояние улиц –

следствие коммунальной
кадровой политики, при"
нижающей оценку труда
работников некоторых
специальностей. Прежде
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всего, дворников. Если эта
политика не изменится, то
наш город заслужит имено"
ваться Свиноармейск.

В.Дьяков

Надо ещё сказать, что воль"
готно всякого рода прохиндеям
тогда, когда городские органы
власти и управления недоста"
точно информируют население.
Вот, например, 3 декабря насту"
пил Всемирный день инвали"
дов. То, что нашу редакцию не
считают нужным информиро"
вать об официальных меропри"
ятиях, уже не новость. Не хотят
признавать «Такова жизнь» за
городское СМИ – и всё тут. Ко"
нечно, насильно мил не будешь,
но хотелось бы соблюдения
приличий. Но я, всё"таки, офи"
циальное лицо общероссийс"
кой партии, занимающееся за"
щитой прав инвалидов. Об этом
руководству городской админи"
страции хорошо известно. Но
меня также забыли или не поже"
лали проинформировать о про"
грамме, посвящённой этому
дню и даже декаде инвалидов.
По объяснениям Н.Н.Евстигне"
евой, я, оказывается, должен
был для этого добиться благо"
расположения Ковалёвой, воз"
главляющей Красноармейское
отделение ВОИ. Непонятно, с
каких это пор партийные деяте"
ли поставлены в зависимость от
этого лица. Есть порядок ин"
формирования официальных
лиц, они не обязаны занимать"
ся поисками официальной ин"
формации. В «Городке» тоже
программа декады инвалидов
не проанонсирована.

А вспомним, насколько опоз"
дала информация о социальных
выплатах! Так что, пока люди а)
остаются в неведении о прово"
димых акциях благодаря город"
ским должностным лицам, б)
падки на халяву, не в меру довер"
чивы и юридически безграмот"
ны, им опасность быть обману"
тыми остаётся.

В.Пашков
На снимке: визитёры – «спе�

циалисты по льготам».
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СУДЕБНАЯ
ПЕРСПЕКТИВА УЖЕ
ПРОСМАТРИВАЕТСЯ

Как стало известно из компетентных
источников, в результате судебного
заседания 26 ноября подследственному
М.Б.Булгакову был продлён срок
пребывания под стражей на два месяца.

Из тех же источников получена
информация о том, что следствие по делу
о получении взятки близится к
завершению, после чего дело будет
передано в суд. Процесс ожидается
после января 2008 года.

ВАЖНЫЙ И
РЕШИТЕЛЬНЫЙ

ШАГ
Для молодых читателей событие, о ко'

тором мы упоминаем, это глубокая древ'
ность. Но в городе ещё немало жителей,
которые хорошо помнят событие, внёсшее
перелом в экономику послевоенного вре'
мени. Речь идёт о денежной реформе и от'
мене карточной системы, которые были
проведены ровно 60 лет назад.

За время Великой Отечественной вой'
ны финансовая система была дезоргани'
зована. Резко упало производство товаров
широкого потребления, а денежная масса
на руках была немалой. Цены на товары
выросли в сотни и тысячи раз. Негативный
процесс усилил заброс массы фальшивых
советских денег, напечатанных в гитлеров'
ской Германии.

Во время войны и полтора послевоенных
года процветал «чёрный» рынок, спекуля'
ция получила огромные масштабы. Потре'
бительский рынок был очень узок, покупа'
тельная способность населения очень
низка, поэтому наметилось серьёзное за'
товаривание. Явно назрели денежная ре'
форма и отмена карточной системы. Их
пришлось перенести на год из'за сильно'
го неурожая 1946 года вследствие засухи
и лысенковских экспериментов с яровиза'
цией озимых и насаждением пырейных
гибридов. Страну охватил голод, который
продолжался вплоть до осени 1947 года, в
некоторых областях отмечалось людоед'
ство. Но урожай 1947 года был на 60%
выше предыдущего, что переломило про'
довольственную ситуацию к лучшему.

14 декабря 1947г. было издано прави'
тельственное постановление о денежной
реформе и отмене карточек на товары по'
вседневного спроса. СССР первой из ев'
ропейских стран, участвовавших в войне,
смог этого добиться. Это – большое дос'
тижение. Однако не обошлось без переги'
бов. Методы выравнивания денежной и то'
варной масс были точно такие же, как в
1992 году, только последние были ещё
«круче». Желая ударить крепче по спеку'
лянтам, скопившим крупные денежные
массы, правительство провело конфиска'
ционную реформу. Суммы до 3 тыс. рублей
обменивались в пропорции 1:1. Для сумм
от 3 до 10 тысяч соотношение было уже 3:2,
а свыше 10 тыс. – 2:1. Времени для обмена
отпустили очень мало, и началась лихора'
дочная скупка всего, что под руку попадёт'
ся, лишь бы не пропали деньги. Пострада'
ли не столько спекулянты, которые давно
обратили купюры в драгоценности, сколь'
ко элита творческой интеллигенции – учё'
ные, конструкторы, художники, писатели,
композиторы, скульпторы, получившие
сталинские премии.

При проведении реформы были учтены
рекомендации видного учёного'экономи'
ста Н.А.Вознесенского. Он добился, чтобы
одновременно с обменом денег была по'
вышена зарплата многим категориям рабо'
чих и служащих, а также снижены цены на
затоваренную продукцию. Вознесенский
поступил, как настоящий рыночник: он сба'
лансировал товарную и денежную массы,
выровнял ситуацию в бюджете, что позво'
лило впоследствии сводить его с профици'
том. Это стало основой стабильности в пос'
левоенной экономике, дало основу
будущему экономическому росту и позво'
лило ряд лет снижать цены на потребитель'
ские товары, резко поднявшиеся за годы
войны.

Сталин очень своеобразно отблагода'
рил Вознесенского за это достижение: за'
мечательный учёный был репрессирован
по знаменитому «ленинградскому делу» и
расстрелян. А заслуги по финансовому оз'
доровлению и снижению цен на товары
приписал себе.

История нашего народного хозяйства
полна полезных уроков. Жаль, что они чаще
всего забываются. И вместо реальной ис'
тории в миллионах людских голов по'пре'
жнему мифы, как старые, так и новые.

В.Ферапонтов

# Как Вы оцениваете
штатное расписание мед#
санчасти, её организацион#
но#управленческую струк#
туру? Намерены ли Вы её
совершенствовать?

' Штатное расписание мед'
санчасти определяется нор'
мативами, утверждёнными
Министерством здравоохра'
нения и социального развития
РФ и нашим ведомством. Оно
ежегодно пересматривается
исходя из того – увеличивают'
ся или уменьшаются объёмы
обязанностей медучрежде'
ния.

Я вступила в должность уже
на исходе года. Я вниматель'
но слежу за видами медицин'
ских услуг, какие оказывает
наше лечебное учреждение,
за его направлениями, по ко'
торым оно должно развивать'
ся. Соответственно будет ме'
няться и структура штатного
расписания.

Если Вас интересует управ'
ленческий состав по должно'
стям и функциям, то, считаю,
на сегодняшний день опти'
мальный вариант достигнут,
прежде всего, по заместите'
лям. Кадровые перемены в
настоящее проводить не со'
бираюсь. За два месяца рабо'
ты пришла к выводу, что у меня
не просто заместители, а по'
мощники в общем деле. Про'
шло время, когда мы присмат'
ривались друг к другу. Я
почувствовала от них поддер'
жку, помощь, они очень акти'
визировались, потому что эта
активность оказалась востре'
бованной. Их иногда даже
приходится осаживать, на'
столько велика тяга к улучше'
нию положения в медсанчас'
ти, поскольку этот курс надо
вести продуманно. Я опира'
юсь и на Л.В.Бадер, и на
Л.С.Никитину. Большую рабо'
ту ведёт В.Г.Синенко. Очень
активизировался наш хозяй'
ственник – С.Г.Войтюк. И мне
очень нравится эта ситуация.
У меня сложился коллектив
единомышленников, с кото'
рым буду решать задачи, мож'
но сказать, команда.

Конечно, ситуаци япредъ'
являет свои требования, ста'
вит новые задачи. Особенно
это связано с реализацией
различных национальных про'
ектов. Возможно, встанет воп'
рос об ответственном за их
проведение здесь, на месте.
Возьмём, к примеру, вопрос
об организации помощи бере'
менным женщинам. Или о спе'
циалисте по вопросам прове'
дения торгов, конкурсов,
аукционов для нужд медсанча'
сти. Все эти вопросы требуют
тщательной проработки на
высших уровнях, в разных ас'
пектах, прежде всего, финан'
совом, и только тогда будет
уместно говорить об открытии
новых штатных единиц.

Радует, что с сентября вве'
дена новая система оплаты
труда для работников бюд'
жетной сферы. Огорчает, что
работники федеральных
структур в эту систему ещё не
вошли. Но есть надежда, что с
1 января будущего года и они
в неё войдут. Но это всё воп'
росы, от меня не зависящие.
А от меня, руководителя, зави'
сит другое. В первую очередь,
максимальное участие в реа'
лизации национальных проек'
тов. Это сулит дополнитель'

ную, пусть даже относительно
небольшую, оплату. Дополни'
тельный источник финансиро'
вания объёмов наших работ и
оплаты труда работников мо'
жет быть по линии обязатель'
ного медицинского страхова'
ния (ОМС).

Есть ситуация по развитию
платных услуг. Это пока ещё
воспринимается с насторо'
женностью – взимание денег
с населения. Но ведь нередко
бывает ситуация, когда сам
человек желает, чтобы ему
оказали какую'либо, в том
числе дополнительную, меди'
цинскую услугу и готов за неё
заплатить. И почему мы не
можем её оказать на месте, а
желающий должен отправ'
ляться в Пушкино или даже
Москву, теряя лишние время и
деньги? Ответственно заяв'
ляю, что качество платных ус'
луг по желанию пациентов или
его представителей у нас не
хуже. Это относится и к уров'
ню образования специалис'
тов, оказывающих услуги, и к
составу и качеству оборудова'
ния. И я считаю, что мы впол'
не можем развивать этот
пласт услуг, выходящих за
рамки ОМС, но востребован
здесь, в Красноармейске.

# Что предполагаете
предпринять в ближайшее
время для привлечения и
закрепления на работе ква#
лифицированных, перспек#
тивных и добросовестных
кадров врачей и другого
персонала? Нужна ли соот#
ветствующая программа,
утверждённая Советом де#
путатов г. Красноармейска
и согласованная в ФМБА?

' Это мягко сказано, что у
нас не хватает специалистов
различного профиля. Их не
хватает катастрофически.
Многие работают, перенапря'
гаясь, на двух'трёх ставках, и
не потому, что просто хотят
заработать больше денег. Они
оказывают помощь всем, кто к
ним обращается.

Причины такой нехватки из'
вестны. Это, прежде всего,
дисбаланс в оплате труда
между ведомственными ле'
чебными учреждениями, как
наше, и муниципальными. Это
вызвало отток врачей, кото'
рые живут у нас в городе, на
работу за его пределами. Ста'
рожилам города это хорошо
известно. Известны случаи и
выбора специалистами'меди'
ками других профессий.

Теперь о другом. Если мы
хотим рассчитывать на приток
специалистов, дополнительно
к тем, кто вырос или давно жи'
вёт здесь, то надо решать про'
блему жилья. Человек, в пер'
вую очередь, решает свои
социальные вопросы. Нали'
чие свободного служебного
жилья могло бы сильно облег'
чить задачу приглашения кад'
ров. А мы смогли бы выбирать
для себя лучших – по классно'
сти, опыту, специализации
или квалификации. Здоровая
ситуация: мы вам предлагаем
набор социальных условий –
по зарплате, жилью и др., а вы
– свои профессиональные ка'
чества и возможность оказы'
вать определённые услуги.

Совет депутатов г. Красно'
армейска принял решение о
выделении жилья для специа'
листов, в чьих услугах нужда'
ется город, в каждом вновь

выстроенном доме. Это каса'
ется и работников для мед'
санчасти. Это хорошее под'
спорье, но его недостаточно,
и этот процесс длителен.
Меня больше бы устроило
строительство специализиро'
ванного жилого здания по типу
общежития гостиничного
типа, «малосемейки». Реше'
ние этого вопроса у меня впе'
реди. Я – реалист, так, вдруг,
такое жилище не появится, но
надо в этом направлении про'
являть упорство.

# В структуре админист#
рации городского округа
Красноармейск имеется от#
дел здравоохранения и со#
циальной политики. Как бу#
дете взаимодействовать с
данным отделом и про#
фильной депутатской ко#
миссией?

' На настоящий момент
могу сказать, что не наблюдаю
какого'либо противодействия
со стороны городской адми'
нистрации. Скажу больше: с
Н.Н.Евстигнеевой и Е.А.Рож'
ковой у меня сложились отно'
шения делового партнёрства
и согласия. Не знаю, какие
были взаимоотношения мед'
санчасти с администрацией
до моего прихода, но сейчас
мы действуем в одном на'
правлении. Я ощущаю под'
держку во всех планах.
Возьмём бюджетную сферу.
Нас по отдельным направле'
ниям финансируют из муни'
ципального бюджета по линии
выполнения городских соци'
альных программ – организа'
ции скорой медицинской по'
мощи, помощи детскому
населению и др. В прошлом
году на эти цели закладыва'
лось порядка 11 млн. рублей,
то в этом году – уже около 15.
То есть, муниципальные влас'
ти знают наши потребности и
стараются в меру своих воз'
можностей их максимально
удовлетворить.

Возьмём другой пример. Я
занимаюсь техническим обес'
печением медсанчасти в рам'
ках национальных проектов. И
мне известно, что от лица ад'
министрации города нам в
этом оказывалось содей'
ствие, в различные инстанции
направлялись ходатайства.

По формированию статей
городского бюджета на буду'
щий год уже сейчас идёт рабо'
та, и я не сомневаюсь, что
между нами и городским Со'
ветом, принимающим реше'
ние о бюджете, будут тесные
взаимодействия, в том числе
с руководителем профильной
депутатской комиссии. С на'
шей стороны идут предложе'
ния.

# Городские оборонные
предприятия – сфера при#
менения технологий, пред#
ставляющих опасность воз#
никновения специфических
профзаболеваний. К сожа#
лению, предшествующее
руководство не проявляло
внимания к данному вопро#
су, в том числе выявлению
профзаболеваний на раз#
личных стадиях. Есть ли
планы ликвидировать этот
пробел и сделать вверен#
ное Вам медучреждение
соответствующим статусу
медсанчасти, подчинённой
профильному Федерально#
му агентству?

' Любая ведомственная ме'

дицина нацелена на диспан'
серное наблюдение и лечение,
если это необходимо, лиц на
производствах с вредными ус'
ловиями труда. Мы ставим та'
кой акцент. Главное ведь в том,
чтобы не допустить професси'
ональных заболеваний. Не
выявить, когда оно уже разви'
лось, а предотвратить разви'
тие. Для этого мы регулярно
проводим профилактические
медосмотры согласно имею'
щемуся приказу по нашему ве'
домству (он сейчас под номе'
ром 83). Результаты осмотров
дают возможность опреде'
лить: допускать ли человека
дальше к тем вредным услови'
ям труда, где он работает. В
приказе оговорено, какие об'
следования, в каких кабинетах
и лабораториях их проводить,
и эти обследования у нас про'
водятся. Выявились предпо'
сылки к профзаболеванию –
задача лечебного учреждения
дать рекомендацию о перево'
де работника на другое место,
где нет вредных воздействий.
Или проработать технологию,
снижающую такие воздей'
ствия. У вас вызывает беспо'
койство ситуация, бывшая ког'
да'то. Необходимо идти путём
усиления контроля за проявле'
ниями профзаболеваний, при
необходимости направлять че'
ловека в профцентр, чтобы он
там прошёл комплексное об'
следование для проведения в
дальнейшем лечения. У нас
совсем другой уровень – про'
филактика и выявление ранних
проявлений профзаболева'
ний, подозрений на них.

# Вызывает недоумение
решение предыдущего ру#
ководства МСЧ#154, пере#
местившего кабинет функ#
циональной диагностики с
1#го этажа на 4#ый, притом,
что лифт нередко выходит
из строя или защемляет тя#
жело передвигающегося
больного. Для лиц с заболе#
ваниями сердечно#сосуди#
стой системы, как видится,
это представляет не просто
серьёзные неудобства, а
даже определённую опас#
ность. Разделяете ли Вы
эти опасения, и нет ли воз#
можности вернуть этот ка#
бинет на 1#ый этаж поли#
клиники?

' Как мне объяснили, про'
блема состояла в том, что ка'
бинет функциональной диаг'
ностики испытывал влияние
токов, искажающих показания
ЭКГ. К сожалению, поиски
подходящего кабинета, без
воздействия токов, привели к
тому, что он нашёлся как раз
на 4'м этаже. Его ещё облице'
вали экранирующей плиткой,
и снятие кардиограмм идёт
без помех. Ваше беспокой'
ство за пожилых и посетите'
лей поликлиники с заболева'
ниями сердца понятно. Для
пациентов стационара ны'
нешняя ситуация удобна. Мы
сейчас прорабатываем воп'
рос для обеспечения удобства
поликлинических больных.
Например, устройство каби'
нета кардиолога, защищённо'
го от электрических полей, где
посетителю могли бы снять
кардиограмму, а доктор сразу
смог бы оценить по ней состо'
яние больного.

    Беседовал В.Пашков
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РЕШАЕМЫРЕШАЕМЫРЕШАЕМЫРЕШАЕМЫРЕШАЕМЫ

Наш корреспондент получил возможность получить ответы
на свои вопросы у начальника медсанчасти#154

Ирины Николаевны Визгаловой.
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Двадцать лет назад на экраны
вышел третий фильм Тенгиза
Абуладзе – «Покаяние». Это тоже
фильм%притча, как и его преды%
дущие работы – «Мольба» и
«Древо желания».

Фильм был снят ещё в 1984
году, но пролежал «на полке».
Благодаря перестройке и глас%
ности он был пущен в прокат и
вызвал такую же бурю в обще%
ственности, как публикация в
журнале «Дружба народов» ро%
манов «Дети Арбата» Рыбакова и

«Белые одежды» Дудинцева. Ме%
муары свидетельствуют, что
даже цензора фильм привёл в
восхищение, и он сказал режис%
сёру%постановщику: «Предпочту
сесть с тобой в тюрьму, но
фильм выпускать надо».

Смешав в фильме эпохи и
страны, автор фильма добился
выпуклости показа, что тотали%
таризм может рядиться в любые
одеяния, быть как угодно изво%
ротливым, очаровывать и вну%
шать трепет, но всегда творить

ОТКРЫВШИЙ МНОГИМ ГЛАЗА
зло, и для него люди значат не
больше, чем брёвна. Герой кар%
тины, Варлам Аравидзе (фами%
лия в переводе означает «нич%
то»), правит, эффектно является
народу, творит суд и расправу,
вызывает поклонение у одних,
омерзение и ненависть у других.
В нём черты и Берия, и тиранов
древности.

Дискуссия и в среде крити%
ков, и между людьми была бур%
ная. Одни восхищались пласти%
кой фильма и игрой актёров.

Другие указывали на значение
фильма нравственного очище%
ния общества, где преобладали
мечтания о новом Сталине, при
котором «был порядок», хотя, на
самом деле, был упорядочен%
ный произвол. Третьи выражали
недовольство критическим от%
ношением к авторитарному
строю, деспотии, явными намё%
ками на период правления
«вождя народов».

Так или иначе, но фильм мно%
гих заставил задуматься о том,

что они находятся в плену опас%
ных мифов, заменяющих исто%
рию, отрицающих правду.
Фильм «Покаяние» % одно из ве%
ликих достижений советского
киноискусства. Его уровня, если
брать современные достижения
в нашем современном кинема%
тографе, достиг фильм «Ост%
ров». Но сколько бы лет ни
прошло, ценность фильма «По%
каяние» для общества останется
высокой.

В.Ферапонтов

Либерализация,
«серебряный век» и

эстрада
Эстрада в России возникла

на волне ослабления ужасаю%
щего цензурного гнёта, царив%
шего в России до царского ма%
нифеста 17 октября. Но чтобы
преодолеть многовековую
инерцию всеобщей полицей%
щины, потребовалось время. У

чиновников, привыкших «та%
щить и не пущать», у околоточ%
ных и квартальных надзирате%
лей, у рядовых городовых всё
ещё чесались руки приструнить
прорывающееся «вольнодум%
ство». У них голова шла кругом,
когда в честь подписания союз%
ного договора с Францией («Ан%
танты») в ресторациях и на
оркестровых площадках осме%
левшая публика то и дело зака%
зывала «Марсельезу».

В литературных кругах цари%
ло невиданное оживление. Сво%
бода союзов привела к созда%
нию разных по направлению
литературных объединений.
Здесь, что интересно, тоже про%
явилось действие третьего зако%
на Ньютона: чем сильнее было
сжатие прежде всесильной цен%
зуры, тем сильнее была отдача в
виде безудержного эксперимен%
таторства и стремления к эпата%
жу, посильней фраппировать чи%
тающую публику. В.Брюсов
поверг её в шок моностихом «О,
закрой свои бледные ноги!» Су%
мел поразить читателей и Арцы%
башев, выпустив весьма эроти%
ческий, по тем временам, роман

«Санин». Но особенно отличи%
лись футуристы. Ошалевший на%
род со смущением вглядывался
в их попытки творить опыты с
языком, в разного рода «Дыр,
бул, щир» и «Бобэоби». А Бурлю%
ку ни разу не дали прочитать до
конца своё скандальное стихот%

ворение, начи%
нающееся «Мне
нравится бере%
менный мужчи%
на». Начинались
свист и улюлю%
канье, огоро%
шенный поэт%
экспериментатор
благоразумно
покидал сало%
ны. Ему удалось
полностью про%
честь на публи%
ке свой опус
только в эмиг%
рации. Зато на%
род млел от во%
сторга, когда
выступал его
собрат по на%
п р а в л е н и ю
Игорь Северя%
нин. Его имя
г р е м е л о ,  о н
даже выиграл
поединок на
звание «короля
поэтов» у попу%
л я р н е й ш е г о
Блока. Именно с
этих времён по%
эты не только
приглашались

тешить аристократию, но сами
стали собирать эстетствующую
публику – в кафе, ресторанах,
клубах.

Не менее чем литературные
эксперименты на слуху были
изыски художников, тоже объе%
динившихся в разного рода
творческие союзы. Начинали
свои опыты в театральной дея%
тельности Мейерхольд, Таиров,
Вахтангов.

Стремление к поиску новых
форм и выразительных средств
сопровождалось жаждой поко%
лебать авторитеты и сложив%
шиеся традиции. Очень сильно
развилось пародийное направ%
ление в искусстве, сатира. В от%
вет на приевшиеся оперные
каноны остряки сочинили паро%
дийную оперу «Вампука, неве%
ста африканская», и с тех пор
слово «вампука» стало нарица%
тельным, символом пошлой
оперной поделки.

Очень популярными стали
куплетисты. Ослабление цензу%
ры расширил возможности са%
тиры, критики, «чёрного» юмо%
ра. Именно куплетистом начал
свой путь к славе Лейзер Вайс%

бейн, взявший псевдоним Лео%
нид Утёсов. С ним конкурировал
будущий начальник контрраз%
ведки у Махно Лев Зиньковский,
выступавший под именем «Лёва
Задов».

Тот песенный жанр, что сейчас
называется «шансон», сложился
в те же годы и носил у критиков
название «городской фольклор».
До сих пор поются тогдашние
хиты – «Чубчик», «Гоп со смыком»
и другие.

Искусство, в профессиональ%
ном смысле, перестало чётко
делиться по ориентации на
сословия: для крестьянства
одно, для мещанства – другое,
а для дворянства – особое. Со%
словные перегородки стали ло%
маться. Появилось множество
«лиц свободной профессии», в
том числе добившиеся личных
успехов, выйдя из низов. Им в
одинаковой степени было инте%
ресно искусство всех форм и
направлений. В этом плане,
можно сказать, происходила
демократизация искусства. По%
требление культурных ценнос%
тей стало очень разнообраз%
ным, а работники культуры
осваивали новые формы кон%
тактов с потребителями.

Вот на таком, довольно благо%
приятном фоне произошло рож%
дение российской эстрады.

Королевство «Летучих
мышей» и «Кривых

зеркал»
Как ни странно, эстрада как

отдельное театральное направ%
ление в России появилось… в
драматическом – Московском
художественном театре. Насто%
ящей вехой в театральном ис%
кусстве стал приход в ставший
быстро известным театр Никиты
Фёдоровича Балиева (Мкртыча
Баляна) – актёра и постановщи%
ка. Он не ставил спектаклей как
таковых и ролей сыграл немно%
го – фактура не актёрская. Но он
стал знаменит благодаря новин%
ке – экспромтным и эксперимен%
тальным постановкам в жанре
так называемых «малых форм».
Началось с постановки «капуст%
ников» % мини%спектаклей на
произвольную тему с импрови%
зациями, где на первом месте
были выдумка и юмор. В те вре%
мена в период великого поста
театры закрывались. Чтобы не
терять форму, актёры собира%
лись и свободно лицедействова%
ли. По окончанию действа все
усаживались испить чаю и отку%
шать постного пирога с капус%
той. Так начинал ещё Щепкин в
Малом театре, а Балиев закре%
пил эту традицию. Неумеренным
ревнителям благочестия при%

драться было не к чему: актёры
вроде как не работают, а трени%
руются. Кроме того, режиссёры
и актёры сумели доказать, что
такого рода постановки – это
борьба с духом праздности, уны%
ния и другими человеческими
пороками, что совершенно соот%
ветствует требованиям велико%
го поста. С тех пор традиция ка%
пустников стала неотъемлемой
частью российской театральной
культуры.

Помимо капустников Никита
Балиев ставил театральные па%
родии и дивертисменты, связан%
ные сквозным сюжетом. В них
исполнялись входившие тогда в
моду танцы – кэк%уок, танго, мат%
чиш, ойра%ойра, матлот.

Пародия была гвоздём теат%
ра%кабаре. Даже его эмблема,
летучая мышь – это пародия на
чайку, красовавшуюся на теат%
ральном занавесе.

Балиев, в основном, занимал%
ся конферан%
сом, блистая
остроумием и
находчивос%
тью. Он так
строил пред%
ставление, что
условной сте%
ны между сце%
ной и зрителя%
ми не было
вовсе. Пред%
с т а в л е н и е
было непре%
рывным диа%
логом с посе%
т и т е л я м и
театра, и в
этом был его
шарм.

Надо всё
же признать%
ся, что бали%
евский опыт
театра%каба%
ре не был
ориентирован
на массовую
публику. Туда
ходили зна%
м е н и т о с т и
или завзятые театралы. От
принципов закрытого клуба
«Летучая мышь» ещё не совсем
отошла.

Не менее популярны были пе%
тербургское театр%кабаре –
«Кривое зеркало». Именно здесь
впервые была поставлена «Вам%
пука». А конферансье там был
Гибшман, который, скорее, па%
родировал конферанс, пред%
ставляясь робким и запинаю%
щимся ведущим, чем контрастно
оттенял объявляемые номера,
вызывавшие овации.

Можно назвать другие подоб%
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После некоторого перерыва мы возвращаемся к юбилейному циклу,

посвящённому интереснейшему направлению в концертно3театральном
искусстве – эстраде. В предыдущих публикациях показана закономерность

возникновения этого феномена демократического искусства. Теперь мы
попробуем выяснить: а как обстояло дело в России?

ные, не менее известные теат%
рики – «Бродячая собака» (од%
ним из её учредителей был Алек%
сей Толстой, там правили бал
футуристы и поэты других мод%
ных направлений), «Привал ко%
медиантов» и другие.

Новая театральная форма
привлекала мастеров различ%
ных искусств. В «Летучей мыши»
выступали Москвин, Качалов,
Книппер%Чехова, Алиса Коонен.
Для «Кривого зеркала» номера
писала Тэффи. Художественно
оформляли интерьеры знаме%
нитых театров Бенуа, Бакст,
Лансере. Прославленный по%
становщик танцев Касьян Го%
лейзовский тоже оттачивал там
мастерство.

Те площадки, на которых раз%
ворачивались театральные дей%
ствия в артистических кабаре,
можно смело назвать эстрадой в
прямом («эстрада» % площадка с
испанского) и театральном
смысле. Так что 29 февраля 1908
года, когда открылись двери
«Летучей мыши» – это день рож%

дения российской эстрады как
театрального направления, и
тогда в зале непрерывно звуча%
ли смех и аплодисменты.

Далее мы проследим, как оно
развивалось, изменялось с го%
дами. И многие из вас, уважае%
мые читатели, встретите в пуб%
ликациях имена, ставшие для
вас, практически, родными. Осо%
бенно если слава этих мастеров
пришлась на период вашей мо%
лодости.

В.Венёвский
На снимках: 1) Балиев на сце�

не «Летучей мыши»; 2) Гибшман.
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